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Председательствующий. Уважаемые коллеги, рассаживаемся.  

Добрый день, уважаемые коллеги, уважаемые депутаты, приглашенные! 

В составе Думы Ставропольского края седьмого созыва 50 депутатов. На 

заседании присутствуют 43.  

Десятое заседание Думы является правомочным и объявляется открытым.  

 

(Звучит Гимн России.) 

 

Уважаемые депутаты, на сегодняшнее заседание приглашены: Ягубов 

Геннадий Владимирович – сенатор Российской Федерации – представитель от 

Думы Ставропольского края, Кармазина Раиса Васильевна – депутат Государ-

ственной Думы Федерального Собрания Российской Федерации, Кузьмин Ми-

хаил Владимирович – депутат Государственной Думы Федерального Собрания 

Российской Федерации, Лавриненко Алексей Федорович – депутат Государ-

ственной Думы Федерального Собрания Российской Федерации, Бочаров Юрий 

Юрьевич – федеральный инспектор по Ставропольскому краю аппарата полно-

мочного представителя Президента Российской Федерации в Северо-Кавказ-

ском федеральном округе, Боков Константин Иванович – председатель Ставро-

польского краевого суда, Лоренц Александр Александрович – прокурор Став-

ропольского края, Дроздов Илья Юрьевич – заместитель председателя Прави-

тельства Ставропольского края, Калинченко Лариса Анатольевна – заместитель 

председателя Правительства Ставропольского края – министр финансов Став-

ропольского края, Колесников Андрей Алексеевич – председатель Контрольно-

счетной палаты Ставропольского края, Терещенко Николай Викторович – ис-

полняющий обязанности начальника Главного управления Министерства юс-

тиции Российской Федерации по Ставропольскому краю, Бубликов Сергей 

Александрович – заместитель начальника штаба Главного управления Мини-

стерства внутренних дел Российской Федерации по Ставропольскому краю, 

Шейкин Александр Сергеевич – заместитель председателя избирательной ко-
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миссии Ставропольского края, Грибенник Дмитрий Анатольевич – представи-

тель Губернатора Ставропольского края, Правительства Ставропольского края 

в Думе Ставропольского края, Демьянов Евгений Викторович – представитель 

Губернатора Ставропольского края, Правительства Ставропольского края в 

Думе Ставропольского края, Лисинский Николай Павлович – Уполномоченный 

по правам человека в Ставропольском крае, Лиховид Андрей Александрович – 

председатель Общественного совета при Думе Ставропольского края, Нефети-

ди Георгий Олегович – председатель Общественной палаты Ставропольского 

края, Валовая Любовь Федоровна – вице-президент Союза "Торгово-промыш-

ленная палата Ставропольского края", руководители краевых органов исполни-

тельной власти, представители средств массовой информации. 

Уважаемые коллеги, вношу предложение избрать в состав секретариата 

заседания Думы: депутата Жданова Анатолия Ивановича и депутата Феневу 

Ларису Михайловну. Будут ли замечания по персональному составу? Нет, не 

будет. 

Кто за то, чтобы избрать в секретариат заседания Думы депутатов Жда-

нова Анатолия Ивановича и Феневу Ларису Михайловну, прошу проголосо-

вать. За – 42, против и воздержавшихся нет.  

Прошу секретариат занять свои рабочие места.  

По повестке дня. Уважаемые коллеги, проект повестки дня у вас имеется. 

Есть предложение принять данный проект повестки дня за основу. Не будет 

возражений? Нет. 

Кто за то, чтобы принять проект повестки дня сегодняшнего заседания за 

основу, прошу проголосовать. За – 42, против и воздержавшихся нет. Спасибо, 

принято.  

Уважаемые коллеги, какие будут замечания, предложения по указанным в 

проекте повестки дня вопросам? Будут ли у депутатов дополнительные вопро-

сы и предложения по включению в повестку дня? 

Валентина Николаевна, пожалуйста. 

 

Муравьева В.Н. Уважаемые Николай Тимофеевич, Геннадий Владими-

рович! Уважаемые депутаты, члены Правительства! Исполняющим обязанно-

сти Губернатора Ставропольского края, первым заместителем председателя 

Правительства Ставропольского края Хлопяновым Андреем Георгиевичем для 

рассмотрения на внеочередном заседании Думы внесен проект закона Ставро-

польского края № 74-7 "О ежемесячной денежной выплате семьям, имеющим 

детей в возрасте от 8 до 17 лет". 

Проект закона рассмотрен комитетом в установленном порядке. Комитет 

предлагает включить его в проект повестки дня заседания Думы дополнитель-

ным вопросом и рассмотреть его после третьего вопроса.  

Благодарю за внимание. 

 

Председательствующий. Спасибо. 

Уважаемые коллеги, кто за то, чтобы включить в проект повестки дня во-

прос "О проекте закона Ставропольского края № 74-7 "О ежемесячной денеж-
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ной выплате семьям, имеющим детей в возрасте от 8 до 17 лет" и рассмотреть 

его четвертым по счету, прошу проголосовать. За – 43, против и воздержав-

шихся нет. Спасибо, единогласно. 

Будут ли еще предложения у депутатов по проекту повестки дня в целом? 

Кто за то, чтобы утвердить повестку дня заседания Думы в целом, прошу 

проголосовать. За – 43, против и воздержавшихся нет. Спасибо, единогласно.  

Уважаемые депутаты, по регламенту: по докладам – до семи минут, по 

содокладам, заключениям – пять минут, выступления в прениях – до трех ми-

нут. Предлагается провести внеочередное заседание Думы в течение 35-40 ми-

нут без перерыва. Не будет возражений? Не будет.  

Кто за то, чтобы данный регламент утвердить, прошу проголосовать. За – 

43, против и воздержавшихся нет. Спасибо, принято. 

Уважаемые коллеги, переходим к рассмотрению повестки дня.  

Слушается вопрос "О проекте закона Ставропольского края № 72-7 

"О внесении изменений в статью 2 Закона Ставропольского края "О при-

остановлении действия положений отдельных законодательных актов 

Ставропольского края". 

Вопрос внесен Губернатором, Правительством Ставропольского края для 

рассмотрения на внеочередном заседании Думы, а также комитетом по бюдже-

ту, налогам и финансово-кредитной политике.  

Представителем Правительства при рассмотрении проекта закона в Думе 

назначена заместитель председателя Правительства Ставропольского края – 

министр финансов Ставропольского края Калинченко Лариса Анатольевна. 

Слово предоставляется Ларисе Анатольевне. Пожалуйста. 

 

Калинченко Л.А. Спасибо большое. 

Уважаемый Николай Тимофеевич! Уважаемые депутаты, присутствующие! 

Законопроектом предлагается приостановить действие части 1 статьи 13 Закона 

Ставропольского края "О государственной поддержке в сфере развития сель-

ского хозяйства в Ставропольском крае". Этой статьей предусмотрена государ-

ственная поддержка научного потенциала в агропромышленном комплексе. 

Сделано это в связи с тем, что проектом закона о бюджете, который будем рас-

сматривать пятым вопросом, предлагается сократить данные расходы, они 

предусмотрены сейчас в действующем Законе о бюджете в размере 12 миллио-

нов рублей.  

У меня все. Благодарю за внимание. 

 

Председательствующий. Спасибо.  

Вопросы к Ларисе Анатольевне, коллеги? Нет вопросов.  

Слово предоставляется председателю комитета Ковалеву Ивану Ивано-

вичу. 

 

Ковалев И.И. Уважаемый Николай Тимофеевич! Уважаемые коллеги! 

Законопроект рассмотрен в комитете в установленном порядке. К нему посту-
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пили все положительные заключения. И на состоявшемся заседании комитет 

решил рекомендовать Думе принять законопроект в двух чтениях. 

Прошу поддержать наше решение. Благодарю за внимание. 

 

Председательствующий. Спасибо.  

Вопросы к Ивану Ивановичу? Нет. 

Кто за то, чтобы принять законопроект в первом чтении, прошу проголо-

совать. За – 42, против и воздержавшихся нет. Спасибо, принято.  

Уважаемые коллеги, профильный комитет предлагает рассмотреть приня-

тый нами в первом чтении законопроект во втором чтении на сегодняшнем за-

седании. Не будет возражений? Нет. 

Кто за то, чтобы рассмотреть законопроект во втором чтении на сего-

дняшнем заседании, прошу проголосовать. За – 42, против и воздержавшихся 

нет. Спасибо, принято. 

Уважаемые депутаты, переходим к рассмотрению законопроекта во вто-

ром чтении.  

В ходе подготовки законопроекта к рассмотрению поправок к нему не по-

ступило. 

Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложения по 

внесению поправок? Нет.  

Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом, прошу проголо-

совать. За – 43, против и воздержавшихся нет. Спасибо, единогласно. 

Уважаемые коллеги, проект постановления по данному вопросу у вас 

имеется. Есть ли замечания по проекту постановления? Нет. 

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать. За – 43, против и воздержавшихся нет. Спасибо, принято. 

Слушается вопрос "О проекте закона Ставропольского края № 69-7 

"О приостановлении действия положения части 4 статьи 10 Закона Став-

ропольского края "О межбюджетных отношениях в Ставропольском 

крае" и установлении особенностей исполнения бюджета Ставропольского 

края в 2022 году". 

Вопрос внесен Губернатором, Правительством Ставропольского края для 

рассмотрения на внеочередном заседании Думы, а также комитетом по бюдже-

ту, налогам и финансово-кредитной политике.  

Представителем Правительства при рассмотрении проекта закона в Думе 

назначена заместитель председателя Правительства Ставропольского края – 

министр финансов Калинченко Лариса Анатольевна. 

Лариса Анатольевна, пожалуйста. 

 

Калинченко Л.А. Уважаемый Николай Тимофеевич! Уважаемые депута-

ты, приглашенные! Законопроект разработан в целях приведения регионально-

го законодательства в соответствие с Федеральным законом № 384-ФЗ "О вне-

сении изменений в Бюджетный кодекс Российской Федерации и отдельные за-

конодательные акты Российской Федерации и установлении особенностей ис-

полнения бюджетов бюджетной системы Российской Федерации в 2022 году".  
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Я напомню, что решением Правительства Российской Федерации по ини-

циативе Президента существенно расширены возможности по оперативности 

принятия решений в высших органах исполнительной власти субъектов Рос-

сийской Федерации и финансовых органах. 

В связи с этим законопроектом о межбюджетных отношениях предлага-

ется предоставить возможность распределять субсидии и иные межбюджетные 

трансферты между муниципальными образованиями не только Законом о бюд-

жете, но и нормативным правовым актом Правительства Ставропольского края. 

При этом увеличить долю не распределенных иных межбюджетных трансфер-

тов, субвенций и субсидий более чем 5 процентов в целях оперативного внесе-

ния изменений в это распределение при необходимости. 

Кроме этого, финансовому органу предоставляется возможность опера-

тивного внесения изменений в сводную бюджетную роспись на основании ре-

шения Правительства Ставропольского края без внесения изменений в Закон о 

бюджете по основаниям, которые определены как приоритетные и дополнены 

одним из них в связи с ухудшением геополитической ситуации. 

В последующем все эти изменения, которые отражены в сводной бюд-

жетной росписи, будут отражаться и в Законе о бюджете. 

У меня все. Благодарю за внимание. Готова ответить на вопросы. 

 

Председательствующий. Спасибо, Лариса Анатольевна.  

Вопросы к министру? Нет вопросов.  

Слово предоставляется председателю комитета Ивану Ивановичу Кова-

леву. Пожалуйста. 

 

Ковалев И.И. Уважаемый Николай Тимофеевич, уважаемые коллеги! За-

конопроект детально был рассмотрен в комитете в установленном порядке.       

К нему поступили все необходимые заключения, в основном и в целом они по-

ложительные.  

Имеются замечания правового управления Думы, но они носят редакци-

онный характер и будут устранены на выпуске закона. 

На заседании комитет решил рекомендовать Думе принять законопроект 

в двух чтениях.  

Прошу поддержать наше решение. Благодарю за внимание. 

 

Председательствующий. Спасибо. Вопросы к Ивану Ивановичу? 

Уважаемые коллеги, нет возражений по принятию законопроекта в пер-

вом чтении? Нет. 

Кто за то, чтобы принять законопроект в первом чтении, прошу проголо-

совать. За – 43, против и воздержавшихся нет. Спасибо, единогласно.  

Профильный комитет предлагает рассмотреть принятый нами в первом 

чтении законопроект во втором чтении на сегодняшнем заседании. Не будет 

возражений? Нет. 
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Кто за то, чтобы рассмотреть законопроект во втором чтении на сего-

дняшнем заседании, прошу проголосовать. За – 43, против и воздержавшихся 

нет. Спасибо, принято. 

Уважаемые депутаты, переходим к рассмотрению законопроекта во вто-

ром чтении.  

В ходе подготовки законопроекта к рассмотрению поправок к нему не по-

ступило. 

Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложения по 

внесению поправок? Нет.  

Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом, прошу проголо-

совать. За – 43, против и воздержавшихся нет. Спасибо, принято. 

Уважаемые коллеги, проект постановления по данному вопросу у вас 

имеется. Есть ли замечания по проекту постановления? Нет. 

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать. За – 43, против и воздержавшихся нет. Спасибо, едино-

гласно. 

Слушается вопрос "О проекте закона Ставропольского края № 71-7 

"О внесении изменений в статью 3 Закона Ставропольского края "О ре-

зервном фонде Ставропольского края". 

Вопрос внесен Губернатором, Правительством Ставропольского края для 

рассмотрения на внеочередном заседании Думы, а также комитетом по бюдже-

ту, налогам и финансово-кредитной политике.  

Представителем Правительства при рассмотрении проекта закона в Думе 

назначена заместитель председателя Правительства Ставропольского края – 

министр финансов Калинченко Лариса Анатольевна. 

Лариса Анатольевна, уважаемая, пожалуйста, Вам слово. 

 

Калинченко Л.А. Уважаемый Николай Тимофеевич! Уважаемые депутаты, 

присутствующие! Законопроект "О резервном фонде Ставропольского края" под-

готовлен в целях определения возможности направления средств резервного 

фонда Ставропольского края на финансовое обеспечение мероприятий, связан-

ных с предотвращением влияния ухудшения геополитической ситуации на тер-

ритории Ставропольского края, а также в связи с принятием Федерального за-

кона № 384-ФЗ о внесении изменений в Бюджетный кодекс Российской Феде-

рации. То есть, по сути дела, мы вводим еще одно основание на финансовое 

обеспечение мероприятий, связанных с ухудшением геополитической ситуа-

ции.  

Сейчас, напомню, мы можем расходовать средства резервного фонда на 

ликвидацию последствий и предотвращение чрезвычайных ситуаций природного 

и техногенного характера, на непредвиденные расходы, на борьбу с COVID-19,   

и вот теперь появляется еще одно новое направление, которое позволит опера-

тивно распоряжаться средствами резервного фонда. 

У меня все. Благодарю за внимание. 

 

Председательствующий. Спасибо. Вопросы, пожалуйста? Нет вопросов.  
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Слово предоставляется председателю комитета Ковалеву Ивану Ивано-

вичу. Пожалуйста. 

 

Ковалев И.И. Уважаемый Николай Тимофеевич, уважаемые коллеги! 

Данный законопроект также рассмотрен в комитете в установленном порядке. 

К нему поступили все необходимые заключения, все они положительные.  

Поэтому на состоявшемся заседании комитет решил рекомендовать Думе 

принять законопроект в двух чтениях.  

Прошу поддержать наше решение. Благодарю за внимание.  

 

Председательствующий. Спасибо. Вопросы к Ивану Ивановичу? Нет 

вопросов. 

Уважаемые депутаты, нет возражений по принятию законопроекта в пер-

вом чтении? Нет. 

Кто за то, чтобы принять законопроект в первом чтении, прошу проголо-

совать. За – 43, против и воздержавшихся нет. Спасибо, принято.  

Профильный комитет предлагает рассмотреть принятый нами в первом 

чтении законопроект во втором чтении на сегодняшнем заседании. Не будет 

возражений? Нет. 

Кто за то, чтобы рассмотреть законопроект во втором чтении на сего-

дняшнем заседании, прошу проголосовать. За – 43, против и воздержавшихся 

нет. Спасибо, принято. 

Переходим к рассмотрению законопроекта во втором чтении.  

В ходе подготовки законопроекта к рассмотрению поправок к нему не по-

ступило. 

Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложения по 

внесению поправок? Нет.  

Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом, прошу проголо-

совать. За – 41, против и воздержавшихся нет. Спасибо, принято. Не забывай-

те нажимать на кнопки, уважаемые коллеги. 

Проект постановления по данному вопросу у вас имеется. Есть ли заме-

чания по проекту постановления? Нет. 

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать. За – 43, против и воздержавшихся нет. Спасибо, едино-

гласно.  

Слушается дополнительный вопрос "О проекте закона Ставропольско-

го края № 74-7 "О ежемесячной денежной выплате семьям, имеющим де-

тей в возрасте от 8 до 17 лет". 

Вопрос внесен Губернатором Ставропольского края для рассмотрения на 

внеочередном заседании Думы, а также комитетом по социальной политике и 

здравоохранению.  

Представителем Правительства при рассмотрении проекта закона в Думе 

назначена министр труда и социальной защиты населения Мамонтова Елена 

Викторовна. 

Елена Викторовна, пожалуйста.  
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Мамонтова Е.В. Спасибо, Николай Тимофеевич. 

Уважаемые Николай Тимофеевич, депутаты, приглашенные! Представ-

ленный на рассмотрение проект закона разработан во исполнение Указа Прези-

дента Российской Федерации от 31 марта 2022 года № 175 "О ежемесячной де-

нежной выплате семьям, имеющим детей" в целях установления в Ставрополь-

ском крае ежемесячной денежной выплаты на ребенка в возрасте от 8 до 17 лет. 

Законопроектом устанавливаются правовые основания для обозначения 

указанной выплаты: это наличие гражданства Российской Федерации у ребенка 

в возрасте от 8 до 17 лет и у одного из родителей, обратившихся за назначением 

ежемесячной выплаты, местом жительства или местом пребывания которого 

является территория Ставропольского края, а также непревышение размера 

среднедушевого дохода семьи величины прожиточного минимума на душу 

населения. 

Ежемесячные выплаты, как это предусмотрено Указом Президента, пред-

лагается установить в размере 50, 75 или 100 процентов величины прожиточно-

го минимума для детей в зависимости от доходов семьи.  

Законопроектом предусмотрена передача для осуществления Пенсионно-

му фонду Российской Федерации отдельного государственного полномочия 

Ставропольского края по предоставлению этой ежемесячной выплаты и опре-

деление механизма предоставления бюджетных ассигнований из бюджета 

Ставропольского края бюджету Пенсионного фонда Российской Федерации в 

соответствии с бюджетным законодательством Российской Федерации. 

Поскольку предоставление населению этой ежемесячной выплаты осу-

ществляется на условиях софинансирования федерального и краевого бюдже-

тов, реализация законопроекта повлечет за собой необходимость выделения 

дополнительных денежных средств из бюджета Ставропольского края. Для 

нашего края уровень софинансирования в 2022 году из федерального бюджета 

составляет 95 процентов и 5 – из бюджета Ставропольского края. 

Средства на софинансирование предусмотрены в рассматриваемом сего-

дня законопроекте "О внесении изменений в Закон "О бюджете Ставропольско-

го края на 2022 год и плановый период 2023 и 2024 годов". 

Предлагаемый к рассмотрению законопроект соответствует Конституции 

Российской Федерации, федеральным законам, Уставу (Основному Закону) 

Ставропольского края и законам Ставропольского края. 

Прошу поддержать представленный законопроект.  

 

Председательствующий. Спасибо, уважаемая Елена Викторовна. 

Пожалуйста, депутаты, вопросы?  

Юрий Васильевич, пожалуйста. 

 

Белый Ю.В. Спасибо. 

Уважаемый Николай Тимофеевич, уважаемые коллеги! Уважаемая Елена 

Викторовна, очень хороший закон мы примем сегодня, больше 123 тысяч детей 

смогут получать вот эту помощь и поддержку. 
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Елена Викторовна, у меня чисто технический вопрос: когда начнут полу-

чать семьи с детьми вот эту помощь? Я почему так вопрос ставлю, мы иногда 

принимаем хорошие документы, а потом срок их реализации несколько затяги-

вается. Сегодня семьи с детьми находятся в непростой ситуации, желательно, 

чтобы эти средства оперативно начали сразу же выплачиваться. Поясняю еще 

раз свою позицию: поскольку этим будет заниматься Пенсионный фонд, что 

каждый пенсионер знает, когда он получит свою пенсию, надо, чтобы каждая 

семья тоже знала, когда она получит вот эти выплаты. Спасибо. 

 

Мамонтова Е.В. Спасибо за вопрос, Юрий Васильевич. 

Заявления начинают приниматься с 1 мая 2022 года, с доплатой за про-

шлое время с 1 апреля. Сразу по приему заявлений в течение 10 рабочих дней 

рассматривается заявление, после этого выносится решение, и первые выплаты 

пойдут уже в конце мая. Ну, естественно, потом дальше помесячно у каждого 

гражданина-получателя будет условно своя дата получения в зависимости от 

отделения банка, в котором у него открыт счет. 

 

Председательствующий. Спасибо. 

Юрий Васильевич, Вы удовлетворены ответом? 

 

Белый Ю.В. Не совсем. Елена Викторовна, ну, мы же тоже с народом 

общаемся, уже люди об этом знают. У нас иногда приняли документ, там же 

записано: "с 1 апреля". Вы говорите, что в конце мая начнут получать только.  

 

Мамонтова Е.В. С апреля вступает в силу Закон. Заявления начинают 

принимать, как это предусмотрено Указом и нашим Законом, с 1 мая только 

начинается прием заявлений. То есть 1 мая первое заявление поступит в орган 

Пенсионного фонда. На рассмотрение 10 рабочих дней. Реально оценивая ситу-

ацию, исходя из майских праздников – это середина мая в лучшем случае за-

кончатся 10 рабочих дней. За это время Пенсионному фонду нужно сделать по-

рядка 50 запросов в различные ведомства, чтобы получить сведения о доходах,      

о движимом и недвижимом имуществе.  

На основании поступающих документов будет принято решение, сфор-

мированы выплатные документы при наличии права у семьи на данное посо-

бие. Поэтому мы говорим о реальных цифрах, что это будет конец мая. 

 

Белый Ю.В. Елена Викторовна, ну, для непонятливых, все-таки выплаты 

будут…? 

 

Мамонтова Е.В. С доплатой за апрель, да. 

 

Председательствующий. С учетом апреля. 

 

Мамонтова Е.В. Да. 
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Белый Ю.В. Вот, давайте четко, а то Вы так говорите. 

 

Мамонтова Е.В. Я сказала: "С доплатой за апрель". (Шум в зале.) 

 

Председательствующий. Уважаемые. Не все. 

Юрий Васильевич, пожалуйста. 

 

Белый Ю.В. Не только мне это непонятно, должно быть ясно, четко и 

понятно. Мы принимаем очень важный документ, и надо понимать, как он бу-

дет действовать. Спасибо. 

 

Председательствующий. Уважаемый министр, я попрошу как бы внят-

но, чтобы мы все понимали, потому что с завтрашнего дня работа в районах,      

в округах, чтобы депутаты (уже пошли вопросы по этой тематике) могли четко 

грамотно доложить, и одинаковую ситуацию по каждому округу каждый депу-

тат. Ну, а Вы в соответствии ведите свою разъяснительную работу и так далее.  

Пожалуйста, коллеги, еще вопросы? Нет вопросов. Спасибо.  

Слово предоставляется председателю комитета Валентине Николаевне 

Муравьевой.  

Валентина Николаевна. 

 

Муравьева В.Н. Уважаемый Николай Тимофеевич, уважаемый Геннадий 

Владимирович! Уважаемые депутаты, члены Правительства и приглашенные! 

Проект закона в установленном порядке рассмотрен на заседании комитета. На 

него получены заключения, все они положительные.  

Комитет предлагает рассмотреть законопроект и принять его на сего-

дняшнем заседании в двух чтениях. Благодарю за внимание.  

Можно реплику? Я обещаю депутатам и всем, что комитет будет держать 

этот вопрос на контроле и по выплатам, и по документам вместе с Пенсионным 

фондом. Мы еще должны с Пенсионным фондом заключить договор о передаче 

этих денег. Это тоже требует времени. Извините, спасибо за внимание. 

 

Председательствующий. Спасибо.  

Вопросы к Валентине Николаевне, пожалуйста? Нет вопросов. 

Уважаемые депутаты, нет возражений по принятию законопроекта в пер-

вом чтении? Нет. 

Кто за то, чтобы принять законопроект в первом чтении, прошу проголо-

совать. За – 43, против и воздержавшихся нет. Спасибо, принято.  

Профильный комитет предлагает рассмотреть принятый нами в первом 

чтении законопроект во втором чтении на сегодняшнем заседании. Не будет 

возражений? Нет. 

Кто за то, чтобы рассмотреть законопроект во втором чтении на сего-

дняшнем заседании, прошу проголосовать. За – 43, против и воздержавшихся 

нет. Спасибо. 

Переходим к рассмотрению законопроекта во втором чтении.  
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В ходе подготовки законопроекта к рассмотрению поправок к нему не по-

ступило. 

Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложения по 

внесению поправок? Нет. 

Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом, прошу проголо-

совать. За – 42, против и воздержавшихся нет. Спасибо. 

Уважаемые коллеги, проект постановления по данному вопросу у вас 

имеется. Есть ли замечания по проекту постановления? Нет. 

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать. За – 43, против и воздержавшихся нет. Спасибо, принято 

единогласно.  

Слушается вопрос "О проекте закона Ставропольского края № 70-7 

"О внесении изменений в Закон Ставропольского края "О бюджете Став-

ропольского края на 2022 год и плановый период 2023 и 2024 годов".  

Вопрос внесен Губернатором, Правительством Ставропольского края для 

рассмотрения на внеочередном заседании Думы, а также комитетом по бюдже-

ту, налогам и финансово-кредитной политике.  

Представителем Правительства при рассмотрении проекта закона в Думе 

назначена заместитель председателя Правительства Ставропольского края – 

министр финансов Калинченко Лариса Анатольевна. 

Пожалуйста, Лариса Анатольевна. 

 

Калинченко Л.А. Уважаемый Николай Тимофеевич! Уважаемые депута-

ты, присутствующие! К сожалению, экономические санкции, принятые против 

нашей страны, сформировали новые реалии, в которых должны действовать и 

развиваться наши промышленные предприятия, и совершенно создаются дру-

гие условия для функционирования бизнеса. Они влияют также и на поступле-

ния доходов в наш бюджет, и на осуществление расходов из него.  

В частности, предлагается в качестве реакции на изменившуюся ситуа-

цию уменьшить объем доходов, поступления краевого бюджета на сумму более 

одного миллиарда рублей. Прежде всего, это налоговые доходы в части по-

ступления налога на прибыль. Мы видим, что в структуре поступления налога 

на прибыль от 20 до 25 процентов у нас занимали по факту доходы, которые мы 

получали от финансового сектора, понимая, что финансовый сектор на сего-

дняшний день находится в сложных ограничительных условиях его функцио-

нирования. Понимаем, что такого поступления налога на прибыль от этого сек-

тора экономики не будет, в связи с чем предлагаю уменьшить поступления 

налога на прибыль на 1 миллиард 820 миллионов рублей. 

При этом увеличить мы предлагаем на сумму в данном случае более     

400 миллионов рублей неналоговых доходов, это проценты за использование 

остатков средств на едином счете краевого бюджета, которые мы получаем от 

федерального казначейства.  

Кроме этого, нам возвращены остатки, не имеющие целевого назначения, 

сформировавшиеся на счетах муниципальных образований и бюджетных учре-

ждений. Все это является источниками для изменения доходов бюджета. 
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Кроме того, предлагается совершить некоторый бюджетный маневр меж-

ду расходами внутри бюджета. Цель этого маневра – концентрация ресурсов и 

создание резервов, определение новых видов расходов, необходимых для про-

ведения антисанкционных мероприятий.  

Укрупненно это выглядит следующим образом: 4 миллиарда 300 миллио-

нов рублей предлагается сократить расходы по одним направлениям, увеличить 

расходы почти на 3 миллиарда рублей по другим направлениям, и образовав-

шееся в данном случае превышение вот этого, положительное сальдо, в размере 

почти 350 миллионов рублей предоставить местным бюджетам в качестве 

бюджетного кредита для рефинансирования имеющихся долговых муници-

пальных обязательств.  

На следующем слайде более подробно обращу ваше внимание на те рас-

ходы, которые предлагаем сократить и увеличить. Уменьшение предлагается 

осуществить по бюджетным инвестициям на сумму более одного миллиарда 

200 миллионов рублей. Сразу хочу сказать, выстраивая приоритет в перечне 

объектов капитальных вложений, приоритет был отдан тем объектам, которые 

создаются в рамках национальных проектов, и объектам с высокой степенью 

строительной готовности, чтобы их можно было завершить или же законсерви-

ровать. 

Предлагается уменьшить расходы, направленные на укрепление матери-

ально-технической базы учреждений социальной сферы (это и объекты здраво-

охранения, образования, культуры), на общую сумму более 800 миллионов 

рублей, приобретение оборудования, капитальные ремонты. 

Предлагается существенно сократить расходы, направленные на разра-

ботку проектно-сметной документации в разных отраслях, в том числе в обла-

сти природоохраны, ЖКХ и так далее. Предлагается отказаться от проведения в 

текущем году массовых развлекательных мероприятий, таких как фейерверки, 

световые шоу и так далее и так далее, на общую сумму более 130 миллионов 

рублей. Конкретный перечень объектов капитальных вложений, разработка 

ПСД были представлены в Думу Ставропольского края.  

Увеличение расходов предлагается произвести по отдельным направле-

ниям на сумму около 3 миллиардов рублей. Прежде всего, это увеличение ре-

зервного фонда Правительства Ставропольского края на сумму в 2 миллиарда с 

целью оперативного принятия решений. В том числе, например, из таких реше-

ний уже принято обсужденное на координационном штабе решение о выплате 

из краевого бюджета субсидий хлебопекарным предприятиям для того, чтобы 

сохранить стоимость социального хлеба, которая у нас была по состоянию на    

1 марта текущего года. Средств будет достаточно для того, чтобы поддержать 

стоимость социальной булки хлеба до конца года. 

Кроме того, бюджетные инвестиции предлагается увеличить на сумму 

360 миллионов рублей, это три объекта здравоохранения (вы знаете о том, что у 

нас подорожали строительные материалы), это объекты, которые входят в 

национальные: краевая детская больница, Кисловодская городская и модерни-

зация первичного звена здравоохранения. По этим объектам произведен пере-

счет проектной документации с учетом удорожания стоимости строительства. 



 13 

Проекты прошли государственную экспертизу ценовой стоимости, поэтому у 

нас есть все основания для того, чтобы увеличить объем расходов на указанные 

объекты. 

Следующая позиция, которую вы видите на слайде, – это удорожание 

стоимости продуктов питания. Мы с вами должны обеспечить гарантию госу-

дарства по предоставлению бюджетных услуг по содержанию наших детей в 

детских садах, питания детей в школах. У нас с вами будет летняя оздорови-

тельная кампания, и мы должны понимать, что стоимость продуктов питания 

увеличена. На эти цели предлагается направить более 300 миллионов рублей, из 

них для муниципальных образований, то есть муниципальных образовательных 

организаций – 176 миллионов рублей и почти 130 миллионов рублей – для кра-

евых учреждений, в том числе это наши и детские дома, и дома-интернаты и 

так далее и так далее. 

Фактически мы с вами предлагаем направить средства на то, чтобы обес-

печить бесперебойное функционирование и выполнение тех государственных 

функций, которые лежат на бюджетной сфере.  

С учетом указанных предложений основные параметры краевого бюдже-

та выглядят следующим образом: в законопроекте объем доходов предлагается 

утвердить в объеме 144,5 миллиарда рублей, в объеме расходов – 159 миллиар-

дов рублей, с дефицитом 14,5 миллиарда. При этом дефицит у нас уменьшается 

за счет того, чтобы предоставить, повторюсь, бюджетные кредиты муници-

пальным образованиям для рефинансирования их заимствований и снижения 

расходов по обслуживанию долга местных бюджетов. 

У меня все. Если есть вопросы, постараюсь на них ответить. Спасибо.  

 

Председательствующий. Спасибо, Лариса Анатольевна. Вопросы? 

Петр Вадимович, пожалуйста.  

 

Коротченко П.В. Уважаемая Лариса Анатольевна, я сразу говорю, я под-

держу этот законопроект, но у меня есть вопрос. Вы говорите о том, что у нас 

ожидается снижение доходов по налогу на прибыль от банков в связи со слож-

ной финансовой ситуацией и так далее. Я позволю выразить, так сказать, свое 

мнение, хотел бы, чтобы Вы этот вопрос как-то еще раз проанализировали 

(еще раз говорю, я поддержу этот законопроект, сейчас не время для рассужде-

ний больших) по причине следующей: я понимаю четко, что никакого сниже-

ния рентабельности у банков в этом году быть не может по причине простой –   

у нас инфляция грубо 20-30 процентов, точно сказать сейчас никто не может. 

Значит, вырастут обороты банков, значит, вырастет объем комиссии. Центро-

банк, дай бог ему здоровья, делает все, что от него зависит, для того, чтобы 

деньги из реального сектора экономики перетекали банкам.  

Что касается Ставропольского края, вот конкретный простой пример: 

буквально в прошлом месяце Центробанк установил такое вот решение хоро-

шее, что банки, ограничивал, так сказать, возможность комиссии по валюте у 

экспортеров двумя рублями. Раньше это было 20 копеек, теперь это два рубля, 

причем 50 процентов пшеницы – одним из экспортеров в стране является 
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Ставропольский край, понимаете, она идет на экспорт. Это к вопросу о том, что 

у нас там… 

Дальше еще один момент. Если у нас в прошлом году по льготным кре-

дитам было 90 процентов ставки ключевой, субсидировалось, теперь 100. Рас-

ходы банков вырасти не могут, потому что девочки, которые получают 25 ты-

сяч рублей зарплаты в наших отделениях, они так их и получают, никто им зар-

плату не поднял. Электроэнергия не поднялась, бумаги они много не применя-

ют, программы ими все куплены, за счет чего у них там будет снижение? 

 

Председательствующий. В чем вопрос, прошу прощения? 

 

Коротченко П.В. Вопрос, я хочу обратить внимание на эту ситуацию, 

потому что, еще раз говорю, я поддержу законопроект, но тем не менее хочу 

обратить на это внимание: не может быть в этом году снижения, наши банки в 

этом году получат рекордную прибыль, как всегда. 

 

Председательствующий. Лариса Анатольевна, на вопрос можете отве-

чать, но как бы депутат Коротченко Петр Вадимович попросил все-таки про-

анализировать ситуацию о прибыльности, о чем Вы сказали по банкам. Пожа-

луйста, есть у Вас что? 

 

Калинченко Л.А. Конечно. Нет, я признательна, Петр Вадимович абсо-

лютно правильно обращает внимание. Мы всегда смотрим на изменяющуюся 

ситуацию. Неоднократно я уже говорила о том, что бюджет – это такой живой 

организм, который реагирует на изменяющуюся ситуацию. Если снижения 

налога на прибыль не будет, мы будем с вами только рады, как я понимаю. 

Прекрасно понимаю о том, что могут у нас возникнуть и дополнительные рас-

ходы бюджета в том числе. Спасибо большое. 

 

Председательствующий. Коллеги, пожалуйста, еще вопросы к Ларисе 

Анатольевне? 

 

Голос из зала. Можно? 

 

Председательствующий. (Шум в зале.) Я вижу, значит, Николай Анато-

льевич, и вижу, Валерий Павлович тоже включился. 

 

Мурашко Н.А. Спасибо большое.  

Лариса Анатольевна, скажите, пожалуйста, какой процент роста расходов 

на продукты заложен? 

 

Калинченко Л.А. 20 процентов начиная с 1 марта. 

 

Мурашко Н.А. Спасибо. 
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Председательствующий. Валерий Павлович.  

 

Черницов В.П. Николай Тимофеевич, добрый день! Лариса Анатольевна, 

добрый день! Вопрос такого характера: по законодательству Российской Феде-

рации было введено, что 80 процентов экспортного поступления валютной вы-

ручки нужно реализовывать. Но вопрос в том, что есть компании, которые 

осуществляют и экспорт, и импорт, и получается такой вот парадокс, что при-

шли деньги на расчетный счет, компания должна 80 процентов выручки валют-

ной продать, и тут же у нее есть контракты зарубежные, и они тут же должны 

эту валюту приобретать. Разбег получается в некоторых банках до 10 процен-

тов между покупкой и продажей. Как Вы это прокомментируете? Как с этим 

побороться? Спасибо. 

 

Калинченко Л.А. Спасибо за вопрос, Валерий Павлович. Я, к сожале-

нию, не смогу на него ответить, поскольку управление валютными операциями 

не входит в компетенцию региональных органов власти, но Ваш вопрос мне 

кажется интересным и постановка его правильной. Давайте мы его сформули-

руем, у нас есть штаб краевой по проведению антисанкционных мероприятий, 

который постоянно взаимодействует с федеральным штабом, в том числе мы 

вносим очень много предложений по корректировке федерального законода-

тельства. А вот Ваш вопрос мне представляется очень интересным с точки зре-

ния реального положения бизнеса. Давайте его сформулируем и попробуем 

протранслировать на уровне Российской Федерации. 

 

Председательствующий. Спасибо. Уважаемые депутаты! Пожалуйста. 

 

Фенева Л.М. Спасибо, Николай Тимофеевич. 

Лариса Анатольевна, только хотелось бы, наверное, попросить все-таки 

промониторить ситуацию по питанию, потому что некоторые продукты вырос-

ли больше, чем на 20 процентов для детских садов, где идет трех-четырех-

разовое питание и круглосуточное пребывание, чтобы мы потом, если нужно, 

вернулись к этому вопросу по питанию детей. 

 

Калинченко Л.А. Да, Лариса Михайловна, конечно, мы сейчас увеличи-

ваем годовой объем (спасибо за вопрос коллегам) на 20 процентов в расчете 

начиная, мы взяли, с 1 марта. Понятно, что какие-то продукты не подорожали 

на 20, какие-то подорожали на 25, то есть мы взяли в среднем. 

Ситуацию будем мониторить, у нас есть и сезонный подъем, вот сейчас, 

например, на овощи. Если это будет необходимо, конечно, к этому вопросу мы 

будем возвращаться. Мы, безусловно, еще неоднократно вернемся к вопросам, 

связанным с удорожанием, например, оборудования. У нас с вами есть вопро-

сы, связанные, например, с капитальным ремонтом в тех же школах. Пока все 

контракты подписаны с подрядчиками, особо никто не говорит о том, что нуж-

но увеличение. Но мы пока еще и к работам не приступили. Поэтому эту ситуа-

цию тоже будем наблюдать. И для того чтобы можно было оперативно реаги-
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ровать, все законопроекты, которые сегодня рассматриваются на внеочередном 

заседании Думы, они именно на это и направлены. Обязательно.  

Спасибо большое. 

 

Председательствующий. Спасибо.  

Шевченко, Вы включили, Владимир Николаевич? 

 

Шевченко В.Н. Да. Спасибо, Николай Тимофеевич. 

Лариса Анатольевна, у меня больше не вопрос – просьба. Прозвучала ин-

формация, в частности, по дотированию предприятий хлебобулочной отрасли, 

хлебной отрасли, и прозвучала информация "для сохранения цены на социаль-

ную булку хлеба по состоянию на 1 марта". 

Мы мониторили ситуацию своими силами. Многие хлебокомбинаты 1 мар-

та продержались и цену не подняли, подняли ее с 15 – 18 марта. Если такая ин-

формация будет заложена в нормативном акте, который существует, может вы-

звать некоторый диссонанс с той точки зрения, что этим предприятиям тогда 

будет предложено возвратить стоимость булки хлеба по состоянию на 1 марта. 

Или все-таки правильнее зафиксировать цену на сегодняшний день? Конкрет-

ные предприятия, я в своем округе, в своей региональной группе объезжал 

Невинномысск, Шпаковский округ, Кочубеевский округ: на 1 марта стоимость 

булки хлеба не дорожала, на 15 – 18-е она подорожала. И если мы как бы дота-

ции им даем для фиксации на дату 1 марта, то вот тут возникнет вопрос: для 

фиксации поддержания какой цены мы это делаем? 

Просто пусть обратят специалисты внимание на это, чтобы мы этот во-

прос урегулировали. Спасибо. 

 

Председательствующий. Хорошо. Валерий Павлович.  

 

Черницов В.П. Да, Николай Тимофеевич. У меня тоже еще одна просьба. 

Прозвучало то, что детское питание для школ, детских садов подорожает. Мо-

жет быть, обратить внимание и поддержать местных товаропроизводителей, 

помочь им не поднимать цены именно на эти продукты и поставки увеличить за 

счет наших товаропроизводителей местных? Хотел бы на это обратить внима-

ние. (Голоса в зале.) 

 

Председательствующий. Спасибо, Валерий Павлович. 

Уважаемые депутаты! Я хотел обратить ваше внимание по первому во-

просу, который задал Валерий Павлович Черницов. Я аппарату даю поручение 

подготовить это обращение на координационный совет по обеспечению эконо-

мической стабильности в Ставропольском крае, экономической и социальной 

поддержки населения Ставропольского края в связи с введением в отношении 

Российской Федерации иностранными государствами экономических санкций, 

который состоится в следующий вторник. Депутатскую группу представляют 

на этом координационном совете восемь человек – все партии и депутаты, и, 

Лариса Анатольевна, там присутствуют на координационном совете у вас бан-
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ки, мы этот вопрос зададим, а потом, Валерий Павлович, информацию предо-

ставим. Лариса Анатольевна, она права, она по этой ситуации не может сегодня 

вам доложить. 

Уважаемые коллеги! Валентин Габединович, Вы включили микрофон? 

Устали ждать? 

 

Аргашоков В.Г. Здесь, включал я уже, думал, не подойдет очередь. Хо-

тел Ларису Анатольевну поблагодарить за информацию, которую она предо-

ставляла по всем направлениям. Я хотел у нее спросить: Лариса Анатольевна,   

а чем же мы будем замещать 14 миллиардов дефицита бюджета? Какие это ис-

точники в прогнозном плане, видим мы их или как? 

 

Калинченко Л.А. Да, Валентин Габединович, у нас эти источники про-

писаны в Законе о бюджете, мы не осуществляем с вами новых заимствований. 

У нас там более половины – это бюджетные кредиты из Министерства финан-

сов Российской Федерации, они у нас многолетние. И оставшаяся часть – это 

облигации. Коммерческих займов в банковских организациях у нас в качестве 

источника нет. Спасибо. 

 

Председательствующий. Удовлетворены, Валентин Габединович? Спа-

сибо. 

Коллеги, еще кто? Достаточно, да? Спасибо, уважаемая Лариса Анатоль-

евна. 

Слово предоставляется председателю Контрольно-счетной палаты Став-

ропольского края Колесникову Андрею Алексеевичу. 

Андрей Алексеевич, пожалуйста. 

 

Колесников А.А. Уважаемый Николай Тимофеевич, уважаемые депута-

ты, члены Правительства, приглашенные! Представленный на экспертизу в 

Контрольно-счетную палату проект закона о внесении изменений в бюджет 

Ставропольского края на текущий год предусматривает корректировку основ-

ных характеристик краевого бюджета с сокращением объемов, Лариса Анато-

льевна озвучила. Хочу обратить внимание, при этом тем не менее снижается 

дефицит на 347,5 миллиона рублей. 

Внесение изменений в краевой бюджет обусловлено уточнением плано-

вых показателей неналоговых доходов и объема безвозмездных поступлений, 

уменьшением поступления налоговых доходов в условиях ухудшения геополи-

тической и экономической ситуации, а также оптимизации расходов, не отно-

сящихся к приоритетным, с одновременным увеличением объема резервного 

фонда Правительства Ставропольского края. 

Законопроектом предлагается сократить доходы в связи с ожидаемым сни-

жением поступлений налога на прибыль организаций на 1 миллиард 820 миллио-

нов рублей. Одновременно предусматривается увеличение доходной части 

бюджета за счет дополнительного поступления неналоговых доходов от разме-

щения средств бюджета на едином казначейском счете в сумме 405,8 миллиона 
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и увеличением объема безвозмездных поступлений в виде доходов от возврата 

остатков межбюджетных трансфертов в размере 373 миллионов рублей.  

Расходы, сформированные в рамках 23 государственных программ Став-

ропольского края, предполагается сократить на 2 миллиарда 430 миллионов 

рублей, из которых по 13 программам прогнозируется уменьшение бюджетных 

назначений, по шести – увеличение, по четырем изменения не запланированы. 

Отмечу, что, несмотря на сокращение общего объема расходов краевого 

бюджета, бюджет сохранил свою социальную направленность. 

Более 90 процентов изменений в сторону уменьшения предлагается по 

шести госпрограммам: "Развитие жилищно-коммунального хозяйства, защита 

населения и территорий от чрезвычайных ситуаций", "Развитие образования", 

"Управление имуществом", "Развитие физической культуры и спорта", "Ту-

ристско-рекреационный комплекс", "Социальная поддержка граждан". Данные 

изменения преимущественно связаны с сокращением капитальных вложений по 

отдельным объектам государственной и муниципальной собственности края. 

Законопроектом предусматривается увеличение объема резервного фонда 

Правительства с 500 миллионов до 2,5 миллиарда и введение нового направле-

ния его возможного использования в виде предоставления субсидий или гран-

тов в целях финансового обеспечения или возмещения затрат юридических лиц, 

индивидуальных предпринимателей при реализации мероприятий по предот-

вращению влияния ухудшения геополитической, экономической ситуации на 

развитие отраслей экономики края. 

Также увеличение расходов запланировано по госпрограмме "Развитие 

здравоохранения" в части строительства объектов здравоохранения, госсоб-

ственности края и модернизации первичного звена здравоохранения. Помимо 

этого, законопроектом предусматриваются расходы на обеспечение питания в 

государственных и муниципальных учреждениях социальной сферы края в свя-

зи с удорожанием стоимости продуктов. Об этом мы подробно поговорили. 

Размер дефицита бюджета предлагается утвердить в сумме 14,5 миллиар-

да, то есть со снижением, как я уже сказал, на 347,5 миллиона рублей. 

Предлагаемый размер дефицита бюджета соответствует ограничениям, 

установленным Бюджетным кодексом. Проектом закона изменения объема го-

сударственного долга не предусматриваются.  

Проведенная экспертиза нарушений бюджетного законодательства не вы-

явила. Законопроект может быть рассмотрен Думой в установленном порядке. 

Благодарю за внимание.  

 

Председательствующий. Спасибо, Андрей Алексеевич. 

Пожалуйста, вопросы? Нет вопросов. 

Слово предоставляется председателю комитета Ковалеву Ивану Ивано-

вичу. 

 

Ковалев И.И. Уважаемый Николай Тимофеевич! Уважаемые коллеги! 

Законопроект детально рассмотрен в установленном порядке во всех комитетах 

Думы. И за его такое предметное рассмотрение я хотел бы поблагодарить всех 



 19 

участников, потому что фон был, как решить проблему, и поступающие вопро-

сы информационные все были направлены на предмет принятия решений. По-

этому за это благодарность всем тем, кто участвовал в его рассмотрении. 

К законопроекту получены все необходимые заключения, они все поло-

жительные. Более того, имеются поправки, они также рассмотрены и согласо-

ваны. 

Комитет рекомендует Думе принять законопроект в двух чтениях с уче-

том согласованных поправок. 

Прошу поддержать наше решение. Благодарю за внимание, спасибо. 

 

Председательствующий. Спасибо.  

Вопросы к Ивану Ивановичу? Нет. 

Не будет возражений, уважаемые депутаты, по принятию законопроекта в 

первом чтении? Нет. 

Кто за то, чтобы принять законопроект в первом чтении, прошу проголо-

совать. За – 42, против и воздержавшихся нет. Спасибо, принято.  

Уважаемые коллеги, профильный комитет предлагает рассмотреть приня-

тый нами в первом чтении законопроект во втором чтении на сегодняшнем за-

седании. Не будет возражений?  

Юрий Васильевич. Прошу прощения. 

 

Белый Ю.В. Уважаемый Николай Тимофеевич, уважаемые коллеги!        

Я принимал участие в заседании комитета по бюджету, поддерживаю новый 

практически бюджет, но, Николай Тимофеевич, есть один вопрос, который нам 

надо видеть.  

Лариса Анатольевна сказала, что предоставлен список по министерству 

жилищно-коммунального хозяйства и по министерству строительства, по со-

кращаемым стройкам и другим объектам, в том числе и проектно-сметной до-

кументации. Я пока не видел его, хотел обратиться к вам. Нам надо вниматель-

но к этому отнестись. Почему? Это касается всех депутатов, мы, по-моему,    

420 наказов, там сидели, наказы наши с вами обсуждали. Я думаю, нам надо 

объяснять избирателям, почему эти объекты теперь выпадают из программы 

2022, 2023 и 2024 годов. Я думаю, избиратели нас поймут, конечно, потому что 

у нас нет другой необходимости, но все-таки нам надо видеть эту задачу. Если 

этот документ поступил в Думу, давайте внимательно проанализируем, чтобы 

мы знали и работали. А так я поддерживаю законопроект, буду голосовать за 

него во втором чтении. Спасибо. 

 

Председательствующий. Спасибо.  

Уважаемые депутаты, я как депутат вправе прокомментировать, что ска-

зал Юрий Васильевич именно по направлению, по нашим наказам. С вашего 

позволения, минуту. Существует подписанный Губернатором реестр наказов. 

Мы проводили с вами совещания по каждому наказу с каждым депутатом, где 

присутствовала полностью вся исполнительная власть по всем направлениям: 

министерства и члены Правительства. И нами принято решение вернуться в 
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первом полугодии к рассмотрению и исполнению наказов, и какие будут изме-

нения. Это живой организм. 

Буквально вчера аппарат, исполнительный комитет – мы к этому вопросу, 

Юрий Васильевич, приступили. И я думаю, что мы где-то к середине мая меся-

ца точно так, как и в первый раз мы делали, проведем несколько дней по каж-

дому депутату по каждому наказу, уже есть изменения по КМВ, по Георгиев-

ску, ну и мы проработаем, Юрий Васильевич, и увидим ясную картину, и уви-

дим тот реестр, о чем Вы сказали. Я прошу прощения, но чтобы вы все знали, 

что это не лежит, это работает.  

Уважаемые коллеги, я продолжаю, с вашего позволения. 

Профильный комитет предлагает рассмотреть принятый нами в первом 

чтении законопроект во втором чтении на сегодняшнем заседании. Не будет 

возражений? Нет. 

Кто за то, чтобы рассмотреть законопроект во втором чтении на сего-

дняшнем заседании, прошу проголосовать. За – 43, против и воздержавшихся 

нет. Спасибо, единогласно принято. 

Переходим к рассмотрению законопроекта во втором чтении.  

У вас имеется таблица поправок, рекомендованных профильным комите-

том к принятию. 

Какие будут предложения по данным поправкам? Принять. 

Ставлю на голосование поправки, рекомендованные к принятию, прошу 

проголосовать. За – 43, против и воздержавшихся нет. Спасибо, принято. 

Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложения по 

внесению поправок? Нет.  

Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом с учетом приня-

тых поправок, прошу проголосовать. За – 43, против и воздержавшихся нет. 

Спасибо, принято. 

Уважаемые коллеги, проект постановления по данному вопросу у вас 

имеется. Есть ли замечания по проекту постановления? Нет. 

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать. За – 43, против и воздержавшихся нет. Спасибо, принято 

единогласно. 

Уважаемые депутаты, все вопросы, включенные в повестку дня, рассмот-

рены.  

Также, уважаемые коллеги, поступил ответ на депутатский запрос Шев-

ченко Владимира Николаевича. Копия ответа имеется у вас в материалах. 

Уважаемые депутаты, у кого имеются справки, замечания по ведению за-

седания Думы? Дмитрий Николаевич, пожалуйста. 

 

Судавцов Д.Н. Коротко. 

Уважаемые коллеги, напоминаю, что для изменения в справках о дохо-

дах, расходах, имуществе и обязательствах имущественного характера у нас 

еще есть две недели. Пожалуйста, у кого есть какие-то изменения, прошу вне-

сти в комиссию в указанные сроки. Спасибо. 
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Председательствующий. Спасибо, Дмитрий Николаевич. И я прошу де-

путатов аграрного комитета прямо сейчас после заседания Думы зайти к пред-

седателю на 10 минут. 

На этом десятое внеочередное заседание Думы Ставропольского края 

седьмого созыва объявляется закрытым. 

 

(Звучит Гимн России.) 
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